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Wer war da? 
 
Gewählte Mitglieder: Moritz Follmann, Tuana Fincke, Leo Reinemann, Aglaia Fleming, Aaron 
Karnath, Paul Weber, Michael Kuptschik, Maximilian Zhan, Jan Bredlau, Sascha Anders, Michelle 
Röhrig, Elisa Flöck, Aurelius Wintermeyer, Bruno Laermann, Jule Ternes 
 
Entschuldigt: Vincent Fruhling, Finn Brengmann, Jannik Scherhag, Clara Fruhling, Isabella 
Lenders, Paul Schwab, Tammo van de Sand 
 
Unentschuldigt: 
 
 
AG-Mitglieder: Jonathan Wehrle, Piah Chakupurakal, Mathies Schuch, Lotta Wesemann 
 
Beratende Mitglieder: Christiane Klein (AK Mädchenarbeit), Antje Knieper (Stadt Koblenz), Lena 
Adams, Dominik Schmidt (Bündnis 90/Grüne) 
 
Gäste: Anna Maria Plato (WGS), Maria Anna Hartmann (BMI), Uli Jünger (Stadt Koblenz),  
 
Beginn der Sitzung: 17:35 Uhr 
 
Kinder- und Jugendbüro: Mira Nießen, Johannes Steinhauer  
 
 

Um was gings? 

 
Begrüßung  
Wahl der Gremien und Ausschüsse für das Jahr 2024 
Diskussion: Offener Brief des Stadtjugendrings, des Kinder- und Jugendbüros und des Jugendrats 
an den Landtag RLP 
Berichte 
Gremien und Ausschüsse 
Bevorstehende Termine 
Mitteilungen aus der Geschäftsstelle 
Wichtiges vom Vorstand 
Sonstiges 

1. Vorstellung der Jugendbefrag 
Begrüßung 

 
Moritz begrüßt alle Anwesenden und stellt die heutige Tagesordnung vor.  
 

Infos zum Ablauf 

 
Es findet die 2. Jugendratssitzung im Jahr 2024 statt. Wir befinden uns in Saal 220 des 
Rathausgebäudes II. 
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Wahl der Gremien und Ausschüsse für das Jahr 2024 
 
Leo leitet die Wahlen der Gremien und Ausschüsse für das Jahr 2024. Der Vorstand stellt den 
Vorschlag vor, die Anzahl an Hauptvertretungen pro Person auf zwei zu begrenzen. Dadurch erhofft 
man sich, die Darstellung des Jugendrates in der Öffentlichkeit wieder auf mehr Gesichter zu 
verteilen. Zudem sollen mehr Mitglieder die Chance auf eine Hauptvertretung bekommen, um die 
Motivation der/des Einzelnen zu erhöhen. Ein weiterer Grund ist die Verteilung der Arbeit auf 
mehr Schultern.  
In der darauffolgenden Diskussion bringt Aaron den Vorschlag ein, die Anzahl der 
Hauptvertretungen auf drei zu begrenzen, dieser wird jedoch aufgrund mangelnder Unterstützung 
wieder verworfen.  
Im Folgenden wird über den Vorschlag des Vorstandes abgestimmt. 
 
Hauptvertretungen pro Person auf maximal 2 begrenzen? 
Ja: 13 
Nein: 1 
Enthaltung: - 
 
Nun wird über die Haupt- und Stellvertretungen der verschiedenen Ausschüsse und Gremien 
abgestimmt. 
Es wird jeweils ein:e Hauptvertreter:in und ein:e Stellvertreter:in gewählt. Es soll jeweils nur ein:e 
Vertreter:in die Sitzungen besuchen, diese:r meldet sich in der Geschäftsstelle, da sie Protokoll 
führt, wer wann an welcher Sitzung teilnimmt. 
Es wird zuerst ein:e Hauptvertreter:in gewählt, darauf folgt die Wahl der/des Stellvertreter:in. Man 
kann sich selbst oder andere zur Wahl vorschlagen. Jedes gewählte Mitglied hat eine Stimme, es 
wird per Handzeichen abgestimmt (außer jemand beantragt eine geheime Wahl). Bei Remis wird 
ein zweiter Wahlgang durchgeführt, bei erneutem Remis entscheidet das Los. 
 
Der Ausschuss für allgemeine Bau- und Liegenschaftswesen wird in Zukunft nicht mehr vom 
Jugendrat besucht werden, da er in der Vergangenheit keine jugendrelevanten Themen behandelt 
hatte.  
 
Für die Stellvertretung im Stadtrat, den Jugendhilfeausschuss und den Haupt- und Finanzausschuss 
können nur Vorstandsmitglieder gewählt werden. 
 
(Die Hauptvertretung im Stadtrat übernimmt Moritz als Jugendratsvorsitzender) 
 
Stellvertretung Stadtrat 
Aglaia:  
Ja: 15 
Nein: - 
Enthaltung: - 
 
Hauptvertretung Haupt- und Finanzausschuss 
Tuana:  
Ja: 15 
Nein: - 
Enthaltung: - 
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Stellvertretung Haupt- und Finanzausschuss 
Aglaia: 6 
Moritz: 6 
Enthaltung: 3 
 
Es folgt ein zweiter Wahlgang: 
 
Aglaia: 7 
Moritz: 6 
Enthaltung: 2 
 
 
Hauptvertretung Schulträgerausschuss 
Aaron: 9 
Tuana: 5  
Enthaltung: 1 
 
Stellvertretung Schulträgerausschuss 
Tuana:  
Ja: 15 
Nein: - 
Enthaltung: - 
 
 
Hauptvertretung Jugendhilfeausschuss 
Aglaia: 3 
Moritz: 11 
Enthaltung: 1  
 
Stellvertretung Jugendhilfeausschuss 
Aglaia:  
Ja: 15 
Nein: - 
Enthaltung: - 
 
 
Hauptvertretung AG Spielflächen 
Maxi: 7 
Jule: 5 
Michael: 3 
Enthaltung: - 
 
Stellvertretung AG Spielflächen 
Jule: 6 
Michael: 8 
Enthaltung: 1 
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Hauptvertretung Fahrgastbeirat 
Paul Weber:  
Ja: 14 
Nein: - 
Enthaltung: 1 
 
Stellvertretung Fahrgastbeirat 
Aurelius:  
Ja: 13 
Nein: - 
Enthaltung: 2 
 
 
Hauptvertretung Stadtschüler:innenvertretung 
Tuana: 8 
Michael: 6 
Enthaltung: 1 
 
Stellvertretung Stadtschüler:innenvertretung 
Michael:  
Ja: 15 
Nein: - 
Enthaltung: - 
 
 
Hauptvertretung Ausschuss für Stadtentwicklung und Mobilität 
Aaron: 10 
Jan: 5 
Enthaltung: - 
 
Stellvertretung Ausschuss für Stadtentwicklung und Mobilität 
Jan:  
Ja: 15 
Nein: - 
Enthaltung: - 
 
 
Hauptvertretung Beirat für Migration und Integration 
Aglaia:  
Ja: 15 
Nein: - 
Enthaltung: - 
 
Stellvertretung Beirat für Migration und Integration 
Aaron:  
Ja: 15 
Nein: - 
Enthaltung: - 
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Hauptvertretung BUGA-Ausschuss 
Elisa: 11 
Aurelius: 2 
Enthaltung: 2 

 
Stellvertretung BUGA-Ausschuss 
Aurelius:  
Ja: 15 
Nein: - 
Enthaltung: - 
 
 
Hauptvertretung Gleichstellungsausschuss 
Michelle:  
Ja: 15 
Nein: - 
Enthaltung: - 
 
Stellvertretung Gleichstellungsausschuss 
Jule: 15 
Nein: - 
Enthaltung: - 
 
 
Hauptvertretung Klimaschutzkommission  
Bruno: 11 
Jan: 4 
Enthaltung: - 
 
Stellvertretung Klimaschutzkommission 
Jan:  
Ja: 15 
Nein: - 
Enthaltung: - 
 
 
Hauptvertretung Kriminalpräventiver Rat 
Jule: 8 
Bruno: 7 
Enthaltung: - 
 
Stellvertretung Kriminalpräventiver Rat 
Bruno:  
Ja: 15 
Nein: - 
Enthaltung: - 
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Hauptvertretung Kulturausschuss 
Aurelius:  
Ja: 14 
Nein: - 
Enthaltung: 1 
 
Stellvertretung Kulturausschuss 
Aaron: 6 
Maxi: 8 
Enthaltung: 1 
 
Hauptvertretung Sozialausschuss 
Michelle:  
Ja: 15 
Nein: - 
Enthaltung: - 
 
Stellvertretung Sozialausschuss 
Jan:  
Ja: 15 
Nein: - 
Enthaltung: - 
 
Hauptvertretung Umweltausschuss 
Jule: 8 
Jan: 7 
Enthaltung: - 
 
Stellvertretung Umweltausschuss 
Jan:  
Ja: 15 
Nein: - 
Enthaltung: - 
 
Hauptvertretung Sport- und Bäderausschuss 
Jan: 10 
Aurelius: 3 
Enthaltung: 2 
 
Stellvertretung Sport- und Bäderausschuss 
Aurelius:  
Ja: 15 
Nein: - 
Enthaltung: - 
 
Damit sind alle Vertretungen für die Ausschüsse und Gremien für das Jahr 2024 gewählt.  
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Offener Brief an den Landtag RLP 

 
Das Kinder- und Jugendbüro und der Stadtjugendring haben einen offenen Brief an Frau Ministerin 
Eder, Frau Ministerin Dr. Hubig und weitere Landtagsabgeordnete geschrieben. In diesem wird ein 
29€-Ticket für unter anderen Schüler:innen gefordert, welche innerhalb der 4km-Grenze ihrer 
Schule wohnen. Für Schüler:innen, welche außerhalb dieser Grenze wohnen, wurden die Tickets 
für den Schulweg bereits in Deutschlandtickets umgewandelt. Darin sehen die Verfasser des Briefes 
eine Ungerechtigkeit.  
Für Studierende ist bereits ein vergünstigtes Deutschlandticket für 29€ angedacht, dieses solle auf 
Schüler:innen, Auszubildende und Freiwilligendienstleistende erweitert werden. 
 
Tuana fragt ein Meinungsbild ab, ob der Jugendrat sich dem Brief anschließen möchte.  
 
Soll sich der Jugendrat dem offenen Brief vom Kinder- und Jugendbüro und dem Stadtjugendring 
anschließen?   
Ja: 18 
Nein: - 
Enthaltung: - 
 

Berichte  

 
1.2. Stadtrat Moritz 
6.2 ASM Aaron 
7.2. AG Spielflächen Vincent 
15.2 JHA Mira 
21.2 Schulträgerausschuss Aaron 
27.2 ABL Aaron 
28.2 Kulturausschuss Aglaia  
 

Bevorstehende Termine 

 
28.02. Kulturausschuss Michelle 
1.3. BMI Aglaia 
4.3. HuFA Tuana 
6.3. Umweltausschuss Jule 
14.3. Stadtrat Moritz 
19.3. ASM Aaron 
21.3. Gleichstellungsausschuss Michelle 
 

Wichtiges vom Vorstand 

 
Am 16.3.24 findet wieder der Dreck-Weg-Tag statt. Daran möchte sich der Jugendrat beteiligen, in 
welcher Form genau wird noch geklärt. 
 
Der Vorstand arbeitet gemeinsam mit der Geschäftsstelle aktuell weiter an der Geschäftsordnung 
des Jugendrates. Man hofft bald erste Ergebnisse präsentieren zu können.  
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Die Stadt Koblenz muss aufgrund einer Weisung des LBM die Fahrradpiktogramme auf den 
Fahrbahnen wieder entfernen. Eine Studie der Universitäten Wuppertal und Dresden hatte jedoch 
ergeben, dass diese die objektive und subjektive Sicherheit steigert ( https://www.svpt.uni-
wuppertal.de/de/home/forschung/projekte/radfahren-bei-beengten-verhaeltnissen/ ). Die Stadt 
Mainz möchte sich über die Weisung des LBMs hinwegsetzen und sogar neue Piktogramme auf 
den Straßen aufbringen.  
Aglaia fragt ein Meinungsbild ab, ob der Jugendrat etwas dazu machen soll. 
 
Soll der Jugendrat sich mit den Fahrradpiktogrammen beschäftigen?  
Ja: 16 
Nein: - 
Enthaltung: 1 
 
Damit wird sich die AG Sicherheit, Umwelt und Verkehr beschäftigen. 
 
Aglaia berichtet von der Idee, einzelne Jugendratssitzungen in Jugendtreffs o.ä. abzuhalten. 
Dadurch erhofft man sich, dass die Sitzungen für andere Jugendlichen niederschwelliger werden. 
Dazu wird ein Meinungsbild abgefragt. 

 
Soll der Jugendrat einzelne Sitzungen in Jugendtreffs o.ä. abhalten? 
Ja: 14 
Nein: - 
Enthaltung: 3 
 
Aurelius schlägt vor, dass man auch AG-Sitzungen dort durchführen könnte.  
 
Es wurden AGs des Jugendrates zusammengelegt. Außerdem wurde die AG Aktuelles neu 
gegründet, wer dabei sein möchte kann sich in einer Liste eintragen. 
 
 
 

Mitteilungen aus der Geschäftsstelle 

 
Die Stellungnahme des Jugendrates zum Garten Herlet war leider nicht erfolgreich. Die Bedenken 
wurden nicht geteilt und der Bau beschlossen. 
 
Johannes möchte als sein FSJ-Projekt ein Jugendforum gemeinsam mit dem Jugendrat 
organisieren. Interessierte können sich in einer Liste eintragen. 
 
#nachgefragt wird am 15. Mai stattfinden.  
 

Klimaentscheid 
 
Paul berichtet vom Klimaentscheid. Er hat Unterschriftenlisten dabei, welche sich interessierte 
Mitglieder mitnehmen können. 
 
 
 

https://www.svpt.uni-wuppertal.de/de/home/forschung/projekte/radfahren-bei-beengten-verhaeltnissen/
https://www.svpt.uni-wuppertal.de/de/home/forschung/projekte/radfahren-bei-beengten-verhaeltnissen/
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Sonstiges 

 
Mathies erzählt, dass ihn Jugendliche aus Lay angesprochen hatten, wie der aktuelle Stand beim 
Fahrradweg in Lay sei. Die Geschäftsstelle wird Näheres in Erfahrung bringen. 

 
Nächste Sitzung 

 

Die nächste Jugendratssitzung ist am 

22. März 2024 

Rathausgebäude Il, Rathaussaal 220 

Frau Plato, Frau Hartmann und Aglaia bringen Süßigkeiten mit. 

 


